
бщественное движение «Го-
род Первых», созданное по 
инициативе Группы ЧТПЗ, 
получило от Фонда прези-
дентских грантов 672 ты-

сячи рублей на реа лизацию проек-
та «Чистая Чусовая России». Всего же 
планируется потратить на очистку бе-
регов реки более одного миллиона ру-
блей – инициатива будет реализована 
при финансовой поддержке Группы 
ЧТПЗ. Цель организаторов – защита 
от загрязнения объекта культурного и 
природного наследия и популяризация 
внутреннего экотуризма. 

Этим летом волонтёры совершат 
масштабный экологический сплав по 
Чусовой, а также проведут мероприя-
тия в поддержку акции с привлече-
нием известных путешественников, 
общественных деятелей и предста-
вителей органов власти. Напомним, 
впервые инициатива была реализо-
вана в 2018 году, за два года удалось 
собрать порядка 4 тонн мусора с при-
брежных территорий и туристических 
стоянок. В акциях участвовали более 

300 человек, которые занимались не 
только уборкой, но и знакомились с 
природой и историей родного края. На 
этот раз планируется провести сразу 
шесть этапов очистки Чусовой за один 
день в трёх городских округах – Перво-
уральском, Øалинском, Нижнетагиль-
ском. Участники сплава будут соби-
рать мусор в акватории реки, а также 
делать остановки на местах стоянок 
туристов и очищать берега. Средства 
гранта позволят расширить геогра-
фию экосплавов и привлечь большее 
количество участников из разных го-
родов области.

– Сегодня в жизни страны важную 
роль играет некоммерческий сектор, 
который оперативно реагирует на но-
вые социальные вызовы и проблемы, – 
отметил в поздравительной телеграм-
ме в адрес движения «Город Первых» 
генеральный директор Фонда прези-
дентских грантов Илья Чукалин.

– Мы впервые участвуем в таком 
конкурсе, поэтому победа – это осо-
бая честь и высокая ответственность. 
На средства гранта и при поддержке 
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ИНТЕРНЕТ-НАБЛЮДАТЕЛИ
На голосовании по поправкам в Конституцию 

в Свердловской области впервые появятся 
интернет-наблюдатели.

IT-специалисты станут отслеживать публикации в 
социальных сетях, в которых участники голосования 
жалуются на нарушение процедуры. Таким образом, 
удастся оперативно реагировать на нарушения, если 
они произойдут и, в тоже время, бороться с фейковы-
ми сообщениями о голосовании по поправкам. На дан-
ный момент насчитывают уже более полутора тысяч та-
ких публикаций. 

В подготовке голосования организаторы опирают-
ся на зарубежный опыт. Например, 11 государств ми-
ра провели различные выборы в период пандемии ко-
ронавируса. А все страны мира, когда-либо вносившие 
изменения в Конституцию, выдвигали на голосование 
весь пакет поправок.

ОБЪЁМ ОТХОДОВ УМЕНЬШИТСЯ
В Первоуральске на заводе ТБО запущена 
станция по дроблению крупногабаритных 

отходов, которая за сутки способна 
переработать 120 тонн мусора.

Установленное оборудование дробит отходы до 
размеров фракции 10-15 сантиметров. Например, ди-
ван за одну минуту может быть измельчён в щепу, кото-
рая поместится в обычный мусорный мешок объёмом 
100 литров. 

Дробилка перемалывает абсолютно всё: мебель, 
доски, пластмассу, металл. Это поможет сохранить ре-
сурс полигона и главное – повысить его пожарную без-
опасность. В ближайшее время станция будет усовер-
шенствована. На ней установят магнитный сепаратор, 
который в перспективе позволит отсеивать из крупно-
габаритного мусора металлические фракции. 

По оценке специалистов, в 10 раз уменьшится объ-
ём отходов после ввода нового объекта, куда крупнога-
баритный мусор будет поступать с территорий Первоу-
ральска, Ревды, Дегтярска и Øалинского района.

ПОДГОТОВКА К НОВОМУ 
ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ

На Первоуральской ТÝÖ модернизируют газовое 
оборудование и приборы контроля на одном из 

котлов. Управление агрегатом будет надёжнее.

Это своего рода «электронный мозг» – он управляет 
газовыми горелками парового котла. Одного из тех, что 
обеспечивают город горячей водой и теплом. 

За ремонтом следят видеокамеры – это для под-
держания дисциплины по линии охраны труда. Работы 
требуют ювелирной точности и максимальной концен-
трации: вокруг оборудование, которое продолжает функ-
ционировать, в трубах высокое давление воды и пара. В 
ходе реконструкции модернизируют не только газовый 
котёл, но и связанные с ним коммуникации.

Специалисты демонтируют старый газопровод, уби-
рают устаревшую арматуру и устанавливают новое, со-
временное оборудование для повышения надёжности 
работы котла. После его ремонта предстоят работы по 
наладке. Результатом должен стать комфортный ото-
пительный сезон. 

ПОДПИСКА – 2020
Газета на второе полугодие. 

Уважаемые читатели «Уральского трубника»!
Подписаться на газету можно с доставкой на дом на 

6 месяцев в любом отделении связи. Коллективных под-
писчиков (для них цена по-прежнему составляет 100 ру-
блей) ждём в редакции по адресу: проспект Ильича, 14. 
Телефон: 66-34-56.

газета основана в октябре 1931 года

По итогам конкурса Президентских грантов четыре 
первоуральские организации получили финансирование 
на реализацию своих проектов. В числе финалистов 
общественное движение «Город Первых», ассоциация 
«Наследие реки Чусовой», благотворительные фонды 
«Первоуральск – 21 век» и «Доброе дело».

Продолжение на стр. 4

Группы ЧТПЗ волонтёры очистят бере-
га главной водной артерии Урала. Со-
бранный в процессе экологического 
сплава мусор будет направлен на пере-
работку, – рассказал активист движе-
ния «Город Первых» Данила Øестаков.

Финансовую поддержку в полмил-
лиона рублей получил проект под на-
званием «Хранители троп Урала» от 
ассоциации «Наследие реки Чусо-
вой». С июля по октябрь эта команда 
совместно с волонтёрами планирует 
построить экотропу вдоль Чусовой 
протяженностью четыре километра 
и разработать активно-познаватель-
ный маршрут выходного дня для ор-
ганизованных групп. Территория для 
экотропы выбрана неслучайно: при-
родное богатство местности в соче-
тании с логистической доступностью, 
относительной удалённостью и без-
опасностью маршрута позволят при-
влечь в сельскую местность новых ту-
ристов. В июле – августе в деревне 
Каменка будет функционировать па-
латочный лагерь для волонтёров, ко-
торые примут участие в проектирова-
нии и строи тельстве тропы, а также в 
пропаганде бережного отношения к 
природе. В команде проекта – спе-
циалисты с 10-летним опытом стро-
ительства экотроп на Байкале и ав-
торской программой «Лаборатория 
экотроп». Разработка маршрута будет 
включать электронный путеводитель 
с учебно-познавательной составляю-
щей из сферы биологии, гео логии, ге-
ографии и истории.

Успешным был признан проект бла-
готворительного фонда «Первоуральск 
– 21 век» по восстановлению восьми 
родников нашего городского округа. 

ПРЕЗИДЕНТСКИЕ ГРАНТЫ
НА ЭКОЛОГИЮ

О

Волонтёры «Города Первых» проводят экологический сплав по Чусовой
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ПАРАД ПОБЕДЫ 
В Екатеринбурге на площади 1905 года 24 июня 
прошёл Парад в честь 75-й годовщины Победы 

в Великой Отечественной войне.

В нём участвовали более двух тысяч человек, в том 
числе 110 сотрудников в составе парадного расчёта 
ГУФСИН России по Свердловской области. Присут-
ствовали и лучшие сотрудники Первоуральска, офи-
церы, которые неоднократно принимали участие в Па-
раде Победы в Екатеринбурге: Андрей Сладков, Павел 
Лялин, Дмитрий Поляков, Владислав Ростовский, Ар-
тур Курбанов, Алексей Морозов, Юрий Албатаев, Ев-
гений Ивлев.

Накануне, в скорбный день начала войны – 22 ию-
ня – в Первоуральске звучали сирены. На городских 
экранах транслировались ролики, посвящённые тра-
гической дате. 

Каждый первоуралец мог присоединиться к Все-
российской акции «Свеча памяти», которая проходила 
в режиме онлайн. Виртуальные свечи зажгли миллионы 
россиян. В Первоуральске в честь памятной даты возло-
жили цветы к Монументу героям фронта и тыла. В этом 
году из-за пандемии коронавируса традиционное меро-
приятие прошло без ветеранов и горожан. Галина Сель-
кова, председатель Первоуральской городской Думы: 

– Более 17 тысяч первоуральцев ушли на фронт, каж-
дый третий не вернулся в родной город. Будем помнить 
страшную войну, которая продолжалась 1418 дней и но-
чей, гордиться подвигом наших отцов, дедов и праде-
дов, отдавших жизнь за Родину.

КОМФОРТНЫЙ ДВОР 
Для жителей Береговой наступило радостное 

событие – завершилась реконструкция двора, 
выполненная по программе «Формирование 

комфортной городской среды».

В обновлённом дворе появились детская площадка 
со специальным покрытием, скамейки и зелёные насаж-
дения. Важно, что теперь на эту территорию ограничен 
проезд машин – для этого установили специальные ме-
таллические барьеры. Гулять на улице стало комфор-
тно и взрослым, и детям.

Стоимость благоустройства составила два милли-
она рублей. Из них 1,2 миллиона – это средства регио-
нального бюджета, 400 тысяч поступили из местной 
казны и ещё столько же – средства жителей много-
квартирных домов.

ПОДГОТОВКА К ГОЛОСОВАНИЮ
Участковым избирательным комиссиям 

Первоуральска передали средства 
индивидуальной защиты, необходимые для 

организации голосования в условиях пандемии.

В санитарные наборы входят индивидуальные за-
щитные костюмы, маски, перчатки и жидкий антисеп-
тик. Чтобы избирателям во время голосования на 70 
избирательных участках Первоуральска было удобнее 
соблюдать дистанцию, участковые комиссии получили 
по несколько рулонов сигнальной ленты для разметки. 
Каждому избирателю во время голосования предоста-
вят индивидуальные ручки. Избирательные участки бу-
дут работать с 8 до 20 часов.

К ВСЕМИРНОЙ УНИВЕРСИАДЕ
Первоуральск посетил замминистра спорта РФ 

Азат Кадыров.

Он осмотрел Дворец водных видов спорта, который 
войдёт в перечень объектов для проведения в 2023 го-
ду Всемирной Универсиады. Во время встречи глава го-
рода Игорь Кабец рассказал, что в ДВВС, построенный 
в конце 80-х, будет реконструирован, а рядом появит-
ся ещё и пристрой. Работы выполнит областное управ-
ление капитального строительства. 

Благодаря кардинальным изменениям в Первоу-
ральске можно будет проводить соревнования по во-
дному поло. После проведения Универсиады новые 
спортивные сооружения станут современной трениро-
вочной базой для уральских спортсменов. Расширится 
и количество секций для детей.

Проект обновлённого бассейна в Первоуральске 
планируют подготовить к осени. А в 2021 году начнут-
ся строительные работы.

COVID-19

ЭХО ПРАЗДНИКА

ГОРОДСКАЯ ДУМА

ПОПРАВКИ В КОНСТИТУЦИЮ

1 июля состоится общероссийское голосование по вопросу одобрения изменений в Конституцию РФ. Ключевые 
изменения, которые глава государства предложил внести в основной закон страны, касаются разных сфер жизни 
россиян. Вот как некоторые поправки в Конституцию комментируют депутаты Первоуральской городской Думы. 

Валерий Трескин, депутат от «Еди-
ной России» в городской Думе, Почёт-
ный гражданин Первоуральска:

– Вопрос о том, голосовать ли за по-
правки в Конституцию, даже не стоит. При-
нять участие в процедуре внесения изме-
нений в основной закон страны, считаю, не 
просто правом, а обязанностью. Конститу-

ция – документ, определяющий нашу жизнь, и то малое, что 
мы можем сделать – поддержать предложенный курс на уве-
ренное развитие. Каждый пункт поправок важен и необходим 
в первую очередь нам с вами, нашим детям и внукам.

Важно, что нацеленность на будущее не исключает уваже-
ния к прошлому. Наши традиции и ценности находят отраже-
ние в Конституции. Принять участие в голосовании за поправки 
в основной закон страны, значит отдать дань уважения герои-
ческому прошлому великой России и открыть дверь в светлое 
будущее для всех последующих поколений её жителей. 

Станислав Ведерников, депу-
тат от «Единой России» в городской 
Думе:

– Защита прав граждан, утвержде-
ние социальных гарантий, поддержка 
традиционных семейных ценностей, 
создание необходимых для развития 
детей условий, уважение к старшему 
поколению и человеку труда – список 

поправок, которые я считаю самыми важными, можно 
продолжать. Каждый пункт касается моей жизни, благо-
получия моей семьи, будущего моих сыновей. Я искренне 
рад, что человек, его права и свободы, интересы и нуж-
ды становятся фундаментом основного закона страны. 
Нам с вами предложено заложить этот фундамент. Да-
вайте сделаем это вместе!

Я приму участие в голосовании за поправки в Консти-
туцию РФ. Призываю и вас принять судьбоносное для 
страны решение!

Уже несколько дней 
подряд в Свердловской 
области регистрируется 
менее 200 заболевших ко-
ронавирусной инфекцией 
(так, вчера подтверждено 
192 новых случая). Все-
го в регионе зафиксирова-
но 11 684 случая COVID-19. 
Почти 2/3 заражённых – жи-
тели Екатеринбурга. Более 
шести тысяч пациентов с 
подтверждённым COVID-19 
выздоровели, 82 больных 
скончались.

Первоуральск – на пятом 
месте антирейтинга, за по-
следние сутки выявили три 
новых случая. Таким образом, 
с начала пандемии в нашем 
городе диагноз COVID-19 по-
ставили 236 жителям. Из них 
51 инфицированный уже вы-
здоровел. В инфекционном 
отделении на Динасе продол-
жают лечение от коронавиру-
са 60 первоуральцев. 

Губернатор Евгений 
Куйвашев подписал указ о 
продлении ограничитель-

ных мер до 29 июня. Глава 
региона отметил, что коли-
чество выявленных случа-
ев коронавируса, соглас-
но ежедневной статистике, 
снижается. На основании 
этого сняты некоторые 
ограничения. Послабления 
касаются спортивных ме-
роприятий на стадионах и 
открытых спортплощадках. 
Также отменяется введён-
ный ранее лимит по вре-
мени продажи алкоголь-
ной продукции. Кроме того, 
снимаются ограничения на 
работу косметологических, 
массажных и фитнес-цен-
тров, если речь идёт об ин-
дивидуальных занятиях. При 
этом обязательно соблюде-
ние санитарных норм. 

Увеличилось количество 
обследований на так называ-
емые антитела – это также по-
зволяет выявить и само забо-
левание. В Центре гигиены и 
эпидемиологии за последние 
сутки было проведено 1401 
исследование, обследовано 
1265 человек, а с начала го-
да – 114138 человек. Тем вре-
менем, готовится российская 
вакцина, которая, как предпо-
лагают эпидемиологи, защи-
тит от коронавируса минимум 
на два года. Препарат испы-
тывают на добровольцах, их 
состояние нормальное. По-
ка же жителям необходимо 
продолжать соблюдать меры 
профилактики коронавируса, 
в том числе, масочный режим 
и социальную дистанцию. 

ОСНОВНОЙ ЗАКОН ТВОЕГО БУДУЩЕГО

ФИНАНСОВАЯ ПОДДЕРЖКА УЧРЕЖДЕНИЙ

Эпидемия коронавируса пошла на спад. Но новых 
случаев COVID-19 по-прежнему много.

Медицинских работников Первоуральской городской больницы в связи 
с профессиональным праздником наградили Почётными грамотами 
и Благодарственными письмами Законодательного Собрания Свердловской области. 

Состоялось очередное заседание Первоуральской городской Думы. 

В торжественной обста-
новке депутаты ЗакСобрания 
Свердловской области Еле-
на Чечунова и Алексей Дро-
нов вручили награды врачу-
терапевту Елене Быковой, 
врачу-диетологу Ольге Кан, 
главному инженеру Вале-
рию Веприкову и врачу аку-
шеру-гинекологу Людмиле 
Гударевой, которая, поми-
мо грамоты, получила ещё и 
Благодарственное письмо. 

– О труде медиков знаю 
не понаслышке – мама бо-
лее 50 лет отработала в ме-
дицине и сестра окончи-
ла медицинскую академию. 
Это сложный труд. С чув-
ством признательности об-
ращаюсь ко всему коллек-
тиву больницы. От души всех 
поздравляю с праздником, – 
сказал Алексей Дронов.

В больнице гордятся 
опытными, грамотными, 

внимательными врачами, 
их ценят коллеги и любят 
пациенты. Так, на приём к 
врачу акушеру-гинеколо-
гу Людмиле Александров-
не Гударевой, которая тру-
дится в медицине более 40 
лет, стремятся попасть мно-
гие будущие мамы города. 

Три десятка лет работает 
врачом-диетологом Ольга 
Кан. Она контролирует пи-
тание пациентов больницы: 

прописывает диеты, с со-
блюдением калорийности 
пищи, сбалансированности 
по белкам, жирам и углево-
дам. Ольга Ивановна счита-
ет, если человек сыт, то он 
скорее выздоравливает. Ди-
етологом она стала не сра-
зу. Свой путь в профессии 
начинала эпидемио логом: 
после института была заве-
дующей эпидемиологиче-
ского отдела больницы. Но 
затем в связи с жизненными 
обстоятельствами переква-
лифицировалась, о чём ни-
чуть не жалеет. 

Депутаты рассмотрели 11 вопро-
сов, в том числе заслушали информа-
цию о подготовке и проведении обще-
российского голосования по поправкам 
в Конституцию РФ. О готовности участ-
ков доложила председатель городского 
избиркома Гульнара Романова.

Один из важных вопросов повест-
ки - о финансовой поддержке учреж-
дений в период коронавируса. Заме-
ститель главы Первоуральска Марина 
Ярославцева отметила, что получе-
ны денежные средства из резервного 
фонда Правительства Свердловской 
области. Более миллиона рублей бу-
дут направлены управляющим компа-
ниям на возмещение расходов на об-

работку подъездов и на приобретение 
дезинфицирующих средств. Ещё почти 
девять миллионов направят на закупку 
термометров и санитайзеров в детские 
сады и школы. Более двух с половиной 
миллионов рублей передадут обсерва-
тору на базе отдыха «Сосновый бор», 
где находятся бессимптомные боль-
ные COVID-19. Плюс, средства предус-
мотрели и для учреждений культуры – 
на закупку обеззараживателей воздуха. 

Ещё одно решение – выделение де-
нег на ремонты нескольких квартир в по-
луразрушенном доме посёлка Вересов-
ка. Блок рассмотренных на заседании 
вопросов касался внесения изменений в 
ранее принятые решения. Так, поправки 

внесены в Устав городского округа, бюд-
жет Первоуральска, прогнозный план 
приватизации муниципального имуще-
ства, правила землепользования и за-
стройки. Депутат Первоуральской го-
родской Думы Эдуард Вольхин:

– Мы подтвердили своё решение, 
что прибыль ЖКХ пойдёт на нужды 
предприятия, в частности, на приоб-
ретение техники. Закупать её комму-
нальщики планируют прямо сейчас в 
летний период, когда спецмашины осо-
бенно необходимы, например, для ре-
монта дорог.

Депутаты утвердили план работы 
до конца года, приняли решение на-
градить Почётными грамотами Думы 
за вклад в развитие города сотрудни-
ков ПНТЗ и Динасового завода. 
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«ДОРОЖНАЯ КАРТА» 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Группа ЧТПЗ и Национальный 
исследовательский технический университет 

«Московский институт стали и сплавов» 
(НИТУ «МИСиС») подписали «дорожную 

карту» о взаимодействии, в рамках которого 
вуз и компания будут готовить кадры 

для  инженерных специальностей и работать 
над совместными проектами.

Сотрудничество предполагает реализацию проек-
тов по нескольким направлениям: привлечение сту-
дентов к решению производственных задач Группы 
ЧТПЗ через научно-исследовательскую и конструк-
торскую работу, дипломные проекты. Планируется 
продолжать реализацию программы «Стажёры», нау-
коёмкую работу, проведение лекций белых металлур-
гов. В рамках взаимодействия предусмотрен конкурс 
«Амбассадор Группы ЧТПЗ», студенты-победители 
которого получат стипендию от компании.

– В Группе ЧТПЗ разработана долгосрочная HR-
стратегия, одной из приоритетных целей которой яв-
ляется формирование и развитие бренда работо-
дателя. В компании большое внимание уделяется 
привлечению талантливых выпускников высших учеб-
ных заведений для решения бизнес-задач. Современ-
ное высокотехнологичное производство и обширная 
экспертиза одного из ведущих научно-образователь-
ных центров страны НИТУ «МИСиС» дадут возможность 
студентам заниматься разработкой и реализацией 
перспективных и прорывных для металлургической 
отрасли проектов, – комментирует директор по ор-
ганизационному развитию и персоналу Группы ЧТПЗ 
Оксана Назарова.

Группа ЧТПЗ сотрудничает с крупнейшими высшими 
учебными заведениями в регионах присутствия – НИТУ 
«МИСиС», Уральским федеральным университетом име-
ни Бориса Ельцина, Южно-Уральским государственным 
университе-
том. Студенты 
вузов проходят 
стажировки на 
п л о щ а д к а х 
Группы ЧТПЗ, 
после которых 
могут продол-
жить карьеру 
в компании на 
инженерных 
позициях.

«Что там внутри» она уз-
нала на 2 курсе колледжа, 
когда начались спецпред-
меты – «Металловедение» 
и «Термическая обработ-
ка металлов и сплавов». 
Как влиять на сталь и де-
лать полезную для челове-
ка продукцию изо дня в день 
студентов учили препода-
ватели. А Маше Тыртовой 
открывалась сама суть её 
будущей профессии. Как 
инженер-технолог сегодня в 
цехе № 9 она контролирует 
технологию производства 
холоднодеформированных 
труб для выпуска качествен-
ной продукции.

– Когда поступала в 
колледж, представляла 
себе производственный 
процесс на Новотрубном?

– Подробно, конечно, 
нет. В колледже учились 
знакомые ребята, которые 

МЕТАЛЛУРГ
С ДУШОЙ ХУДОЖНИКА
Говорят, можно бесконечно смотреть на две вещи: как горит огонь и как течёт вода. 
Мария Тыртова открыла для себя третью – ей нравится наблюдать за тем, как 
меняется структура металла после операций закалки и отпуска.

Семья Чернышевых – трудовая династия, уже третье поколение которой выбирает 
Первоуральский новотрубный завод.

ГОРДОСТЬ ЗА ПРЕДПРИЯТИЕ

ИДЁМ ЗА МЕЧТОЙ

практику непосредственно в 
цехах ПНТЗ и после оконча-
ния колледжа за ними оста-
ётся рабочее место. Это, 
безусловно, «плюс».

–  К а к а я ,  н а  т в о й 
взгляд, жизнь студента?

– Конечно, на первом 
месте всё-таки учёба и дис-
циплина, спрос со студен-
тов присутствует. Однако, я 
не пожалела, что поступила 
в первоуральский колледж. 
Преподаватели – наши до-
брые наставники, которые 
умеют заинтересовать. Я, 
например, сразу погрузи-
лась в олимпиадное движе-
ние, удалось занять 1 место 
на областной олимпиаде по 
ОМД («Обработка метал-
лов давлением»). Помню, 
что нужно было определить 
структуру металла и защи-
тить проект – у меня была 
«Замена инструмента на 
прошивном стане», на тот 
момент задания отнюдь не 
казались лёгкими.

Во время студенчества 
мне очень нравилась насы-
щенная внеучебная жизнь. 
Это и КВН, и спартакиада... 
Я занимала первые места в 
городских лыжных сорев-
нованиях, в соревновани-
ях по стрельбе, участвова-
ла в эстафетах. И каково же 
было мое удивление, когда 
за успехи в 2014 году ме-
ня поощрили поездкой на 
Олимпийские Игры! В Сочи 
со мной ездили ещё четыре 
студента колледжа – мы бо-
лели за наших конькобеж-
цев, биатлонистов, своими 
глазами увидели церемо-
нию закрытия Олимпийских 
Игр. Благодарна колледжу, 
что смогла побывать на со-
бытии мирового масштаба!

… А ещё за время обу-
чения Мария Тыртова по-
бывала на бизнес-форуме 
в Москве, на одном из круп-
нейших металлургических 
заводов в Выксе, на «круглом 
столе» с Президентом Пути-
ным в Челябинске, на меж-
дународной выставке «Инно-
пром». С красным дипломом 
она окончила колледж, а за-
тем и базовую кафедру Ур-
ФУ. И сегодня уже следую-
щие выпускники программы 
«Будущее Белой металлур-
гии» говорят о том, что хо-
тели бы повторить путь Ма-
рии Тыртовой – путь успеха.

Таисия Пономарева

и посоветовали поступать 
на программу «Будущее Бе-
лой металлургии». Кроме 
того, ещё школьницей я по-
бывала на экскурсии в Об-
разовательном центре Груп-
пы ЧТПЗ. Это тоже сыграло 
свою роль: помню удивле-
ние, когда оказалась внутри 
светлого здания. Прозрач-
ные стены, стекло и металл 
– всё это было так не похо-
же на то, к чему привыкла в 
школе! В Образовательном 
центре, безусловно, своя, 
уникальная атмосфера.

– Чувствуется эстети-
ческий взгляд на вещи…

– Мне нравится созда-
вать нечто художественное. 
Люблю рисовать – в основ-
ном, карандашом, графи-
ку. Из последнего – портрет 
мужа, подарила ему ко дню 
рождения. Теперь украшает 
стену в доме.

– Он тоже новотруб-
ник?

– Да, работает в первом 
цехе. Во время учёбы в кол-
ледже я проходила прак-
тику в цехе № 8 на участке 
контроля качества и полу-
чила профессию контролё-
ра в производстве чёрных 
металлов. Потом работа-
ла в Финишном центре, в 
настоящее время – в тру-
боволочильном цехе № 9. 
Благодаря дуальной си-
стеме обучения, студен-
ты рано знакомятся с про-
изводством, на третьем и 
четвёртом курсах проходят 

История династии Черныше-
вых началась в 1979 году. Тогда 
на ПНТЗ устроились Тамара Гав-
риловна и её старшая дочь Лю-
бовь Ваганова. Обе стали кон-
тролёрами отдела технического 
контроля. Чуть позже на пред-
приятии оказалась Ольга Чер-
нышева – младшая дочь Тама-
ры Гавриловны. Она тоже стала 
контролером ОТК, пройдя путь 
от работника третьего разряда 
до начальника отдела по работе 
с потребителями цеха техниче-
ского контроля.

«Часто, собираясь за столом, 
родные говорили о работе, про-
являя заинтересованность. Ду-
маю, поэтому я решила попробо-
вать себя в качестве контролера», 
– поделилась Ольга. Кстати, в 
этом году она отмечает 30-лет-
ний юбилей своей профессио-
нальной дея тельности. На её гла-
зах менялся завод. Когда началась 
эпоха Белой металлургии, всё во-
круг преображалось, яркими стали 
корпуса цехов, внутри которых во-
царились чистота и порядок. «Ока-
залось, производство тоже может 
быть красивым. Сегодня нас окру-
жает комфортная среда», – сказа-
ла новотрубница.

Иван – старший сын Ольги. 
Его знакомство с заводом нача-
лось ещё в школе. Подростком он 
устроился в цех, занимался благо-
устройством территории во вре-
мя каникул.

– Уже тогда я решил, что пой-
ду работать на Новотрубный, даже 
стал изучать историю завода. Мне 
было интересно всё: от первых 

дней строительства предприя тия 
до технических подробностей, – 
отметил Иван Чернышев.

На работу он устроился в 2007 
году слесарем КИПиА, за короткое 
время овладел всеми приборами 
неразрушающего контроля труб. 
Сейчас молодой специалист тру-
дится на участке входного контро-
ля лома в должности инспектора. 

За 13 лет изучил каждый участок 
завода, но до сих пор Иван пом-
нит первое впечатление о перво-
уральском гиганте:

– Вначале было немного страш-
но заходить в цех. Я переживал, что 
не справлюсь. Но мне повезло с кол-
легами, они всегда подсказывали и 
с радостью приходили на помощь.

Без отрыва от производства 
молодой человек получил среднее 
специальное образование, а затем 
и высшее по специальности «Тех-
нологии и менеджмент в метал-
лургических производствах». Он 
подчеркнул, что в работе на ПНТЗ 
видит одни плюсы, поэтому не со-
бирается покидать предприятие, 
более того, в будущем намерен 
привести сюда сына.

Младший сын Ольги Никита 
пришёл на Новотрубный и сра-
зу попал в программу «Стажёры». 
Туда набирали студентов техниче-
ских специальностей с хорошей 
успеваемостью. Так он оказался 
в конструкторской группе, где за-
нимался разработкой чертежей. 
По окончании стажировки Никита 
представил проект по импортоза-
мещению, сдал экзамены и вместе 
с высшим баллом за финальное 
задание получил приглашение на 
работу. Постепенно молодой чело-
век увлекся новым направлением – 
прошёл обучение на инженера по 

надёжности. Сейчас он работает 
ведущим специалистом в проекте 
по реорганизации ремонтной дея-
тельности и занимается разработ-
кой подходов по повышению уров-
ня надёжности технологического 
оборудования и эффективности 
управления персонала.

На ПНТЗ трудится и супруга 
Никиты Кристина, вместе они со 
школы. Девушка устроилась на 
предприятие после школы кон-
тролёром в производстве чёрных 
металлов. Со временем она стала 
председателем цехового проф-
союзного комитета, оказавшись в 
самой гуще событий. Сегодня ра-
ботница находится в декретном 
отпуске и скучает по прежней ак-
тивной жизни.

– Я искала такую работу, чтобы 
можно было одновременно учить-
ся и приобретать практические на-
выки. На ПНТЗ эта возможность 
есть, она открывает новые гори-
зонты молодым специалистам, – 
рассказала Кристина.

Для всей семьи Черныше-
вых День металлурга – семейный 
праздник, по традиции его всегда 
проводят вместе. Сейчас на пред-
приятии трудится уже третье поко-
ление династии, общий стаж кото-
рой 101 год.

– Довольна, что оба моих сы-
на решили продолжить дело се-
мьи, буду рада увидеть здесь и 
внуков. Главное – выбрать дело 
по душе, тогда успех не заставит 
себя долго ждать,– уверена Оль-
га Чернышева.

Слева направо: Иван, Ольга, Никита, Кристина Чернышевы 
и маленький Тимофей (сын Никиты и Кристины)
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ПЕНСИИ УВЕЛИЧАТ
С 1 августа прибавка к пенсии положена трём 

категориям. 

Первые в списке – женщины старше 60 лет и мужчи-
ны старше 65 лет, кто всё ещё официально трудоустро-
ен. Их ждёт индексация, размер которой будет зависеть 
от пенсионных баллов, накопленных за 2019 год.

Во вторую категорию войдут люди, получающие на-
копительные баллы. Им положено увеличение накопи-
тельной части пенсии выше уровня инфляции в три раза, 
то есть на 9,13 процента.

Третья категория – это пенсионеры, которые прини-
мают участие в программах софинансирования пенсий. 
Их прибавка составит около 8 процентов.

Чтобы получить дополнительные деньги, не нужно 
обращаться в Пенсионный фонд Первоуральска. Все пе-
рерасчёты в ПФР сделают автоматически.

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Ответственность за коррупцию. 

Старший помощник прокурора Первоуральска 
Н.И. Морозов отметил, что за 2019 год в Первоуральске 
выявлено и расследовано 19 преступлений коррупцион-
ной направленности, по каждому установлены виновные 
в совершении преступления. Одному из муниципальных 
служащих назначено наказание в виде 10 лет лишения 
свободы в исправительной колонии строгого режима. 

В этом году возбуждено и расследовано два уголов-
ных дела, одному из виновных в совершении коммер-
ческого подкупа вынесен приговор с назначением на-
казания в виде 3 лет лишения свободы с отбыванием 
наказания в колонии общего режима. 

К преступлениям коррупционной направленности отно-
сятся не только получение взятки, дача взятки, посредниче-
ство во взяточничестве, мелкое взяточничество, служебный 
подлог, где субъектами преступления являются исключи-
тельно должностные лица органов государственной вла-
сти и местного самоуправления. Но и должностные лица 
коммерческих и некоммерческих организаций за престу-
пления, предусмотренные статьями, связанными со злоу-
потреблением полномочиями и коммерческим подкупом.

Самыми распространенными являются мелкое взя-
точничество (получение взятки, дача взятки лично или 
через посредника в размере, не превышающем десяти 
тысяч рублей), получение взятки и коммерческий подкуп. 
Под коррупцией понимается незаконное использование 
своего должностного положения вопреки законным ин-
тересам общества и государства в целях получения вы-
годы в виде денег, ценностей, имущества или услуг для 
себя или для третьих лиц. 

Любые действия или бездействия, не содержащие вы-
шеуказанных признаков, коррупционными нарушения ми 
не являются. Коррупционные нарушения могут выражать-
ся в дисциплинарных проступках, административных пра-
вонарушениях или коррупционных преступлениях.

Если вас вынуждают дать взятку или вы уже её дали, 
сообщите об этом в прокуратуру, способствуйте раскры-
тию и расследованию преступления. Только в этом слу-
чае вы не подлежите административной и уголовной от-
ветственности, в отношении вас могут быть применены 
меры безопасности с целью охраны ваших прав и свобод. 

ВНИМАНИЕ!
УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ ПНТЗ!

В июле будет проводиться ежегодная выплата 
материальной помощи неработающим 
пенсионерам (ветеранам) ПНТЗ ко дню 

Металлурга. 

Обращаем ваше внимание: для своевременного пе-
речисления денежных средств банковские реквизиты 
должны быть актуальными.

В случае смены реквизитов или закрытия счёта, 
просьба до 6 июля 2020 года предоставить обновлён-
ные данные в совет ветеранов (ДК ПНТЗ, кабинет 23).

Вопросы по телефонам: 8 (3439)64-89-08; 27-78-
38; 27-79-39.

 – публикуется на правах рекламы. За достоверность рекламной информации и объявлений 
ответственность несёт рекламодатель. Не допускается реклама товаров (услуг), подлежащих 
обязательной сертификации (лицензированию), в случае отсутствия такой сертификации 
(лицензии).
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К 75-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Всем низкий поклон, кто тогда воевал,
Кто Родину грудью своей закрывал,
Героям войны свою дань отдаём,
Мы им благодарны за то, что живём…

Есть в русском языке поговорка про 
Иванов, не помнящих родства. Кто они, 
эти Иваны? Люди, не думающие о том, 
что за их спинами стоят предки, о том, 
что они потомки тех, кто с честью выхо-
дил из страшных испытаний. Верю, что 
мы, дети века высоких технологий, не 
родственники этим Иванам! Верю, что 
можем помнить и ценить подвиги стар-
ших поколений. Чем же мы – девочки и 
мальчики долгих мирных дней – можем 
отблагодарить своих предков? Только 
немеркнущей памятью! Пусть моё со-
чинение станет такой памятью, такой 
благодарностью.

…На живописных берегах реки Чу-
совой раскинулась деревенька Коно-
валово. Весной в облаке цветущей че-
рёмухи она особенно красива. Здесь 
много лет назад родились и прожили 
свою недолгую жизнь три брата Ку-
каркины. 

В 1938 году старшего из них – 
Александра – призвали в Армию. Срок 
службы подходил к концу. Скоро до-
мой. К реке Чусовой, к черёмухам и 
соловьям… Но началась война.

Весной 1942 года создавался 
Уральский танковый корпус. Алек-
сандру было поручено получить танки 
на Челябинском тракторном. Потом 
коротенький отпуск. Жители дерев-
ни встретили Александра, как ге-
роя. Ещё бы! Важное государствен-
ное дело – формирование танкового 
корпуса, а молодой земляк – в пер-
вых рядах!

 В свою часть Александр возвра-
щался уже с братьями: забрал с со-
бой младших – Михаила и Павла. Так 
и родился танковый экипаж братьев 
Кукаркиных. В составе Уральско-
го танкового корпуса братья осво-
бождали от врага Беларуссию. Бес-
страшие, мужество, стойкость, вера 
в победу и готовность отдать жизнь 
за Родину – качества, помогавшие 
уральским ребятам в боях. Подвиг 
одного героя вдохновлял на подвиги 
рядом идущих!

В одном из боёв танк был подбит. 
Сложили головы братья: двое на по-
ле брани, один скончался от ран в го-
спитале.

Три брата, три коноваловских пар-
ня погибли, защищая Родину от вра-
га. Посмертно они награждены меда-
лями «За отвагу».

Родина не забыла своих защитни-
ков. 9 мая 1965 года к 20-летию Побе-
ды на школе № 40 торжественно бы-
ла установлена мемориальная доска с 
надписью: «Здесь учились Александр, 
Михаил и Павел Кукаркины, погибшие 

за нашу Родину». Сначала она напо-
минала о бессмертном подвиге трёх 
братьев с деревянной стены сельской 
школы, где они учились. Затем доска 
была перенесена на семилетнюю Би-
тимскую школу, а позже – на кирпич-
ную стену новой школы № 40. Сегод-
ня одна из улиц в деревне названа в 
честь трёх братьев, трёх русских бо-
гатырей, защитников Родной земли. 
Ведь никто не забыт, и ничто не забы-
то. Так должно быть всегда, чтобы не 
бродили по России «Иваны без род-
ства», а ходили продолжатели свято-
го дела предков.

Кончилась война. Вернулись в де-
ревню победители. Вернулись ма-
лым числом…С радостью и слезами 
в глазах…

 Мой прадед тоже воевал, его зва-
ли дедушка Ваня. Фотографии, ме-
дали и ордена своего отца бережно 
хранит мой дедушка, его сын. Прадед 
получил тяжёлое ранение в ногу при 
обороне Москвы. В тыловом госпи-
тале доктора не смогли сберечь ногу, 
пришлось смириться с ампутацией. 
Прадед ушёл из жизни за два года до 
моего рождения. Он не встретился со 
мной, но я знаю, каким он был чело-
веком – сильным и смелым! Наш се-
мейный дом стоит на улице Братьев 
Кукаркиных. Судьбы братьев, мое-
го прадеда и моя переплелись памя-
тью. Будем же помнить о жертве, при-
несённой во имя Родины, во имя нас, 
живущих сегодня!

Кира Лобова, ученица школы № 6

На фото: 
 прадед Иван Тепляков (справа) 

в начале войны, 1941 г.

«НА ПОЛЕ ТАНКИ
ГРОХОТАЛИ…»

Этот год для России особенный: мы празднуем юбилей Победы в Великой Отечественной войне.  
И эту светлую радость в наших сердцах не способны омрачить на пандемия, ни сложная ситуация в мире. 
От школьника до Президента: выразить свою благодарность предкам спешат россияне. В редакцию газеты 
«Уральский трубник» пришло сочинение Киры Лобовой – она вспоминает о земляках, которые отдали жизнь 
за наше мирное небо.

На это потребуется более четырёх 
миллионов рублей, из которых почти 
три миллиона – президентские деньги.

Ещё 15 лет назад покупка питье-
вой воды на Урале воспринималось 
как нечто иррациональное. Сегодня 
проблема становится всё актуаль-
нее. Проект «Доступная вода» на-
правлен на повышение интереса к 
родникам как альтернативным ис-
точникам водопотребления в Пер-
воуральске. Цель проекта – снизить 
остроту нехватки чистой питьевой во-
ды в городе.

Семь лет назад у фонда уже был 
проект по восстановлению родни-
ков. Тогда крупные предприятия взя-
ли шефство над источниками и бла-
гоустроили их территорию. Но сейчас 

родники вновь нуждаются в заботе и 
внимании. 

Важно определить в источнике за-
пас воды и её качество. Лаборатор-
ные исследования сделают на день-
ги гранта. В результате у родников 
появятся информационные аншлаги. 
А благоустройством займутся волон-
тёры, которые очистят территорию от 

мусора. Ещё в проекте предусмотре-
ны лекции и театрализованные пред-
ставления.

Благотворительный фонд «Доброе 
дело» решил обратить внимание на 
отношение детей к бездомным жи-
вотным, которые находятся в приюте 
и котокафе. О них снимут серию ви-
деороликов. Так дети смогут узнать 
о судьбах котов или собак, вместе с 
родителями или со школьной экскур-
сией пообщаться с животными, а так-
же забрать кого-то из них в свой дом 
навсегда или на время. На реализа-
цию проекта будет потрачено почти 
три миллиона рублей, из которых два 
миллиона – деньги фонда Президент-
ских грантов.

На фото: В Билимбае почистили 
и закрыли навесом родник – источник 

питьевой воды «Лесной»

Продолжение. Начало на стр. 1

Эковолонтёры до это-
го принимали заявки на уча-
стие. Желающих оказалось 
немало, первоуральцы соску-
чились по уборкам. В этом го-
ду команды будут ограниче-
ны двумя участниками – всем 

выдадут средства индивиду-
альной защиты (маски и пер-
чатки). Организаторы также 
решили отказаться от обще-
го старта и финиша. Каждая 
пара участников получит ин-
вентарь заранее. Активисты 

будут убирать территорию 
и сортировать мусор в раз-
личных частях города. Каче-
ство работы команд оценят в 
баллах, дополнительные оч-
ки команды получат за пра-
вильную сортировку отхо-
дов. Нынче участников ждёт 
новая номинация – «Семья». 
Так желающие смогут сфор-
мировать команду из своих 
близких. Победителей игр 
наградят ценными призами 
индивидуально. Ещё одним 
новшеством экологическо-

го квеста является бесплат-
ная страховка от несчастных 
случаев на год для каждого 
участника соревнований. 

В 2019 году участие в 
Играх приняли 224 челове-
ка, которые собрали 7 тонн 
мусора, что принесло Пер-
воуральску победу среди 
моногородов в «Кубке Чи-
стоты». Партнёрами Игр 
остаются региональный 
оператор ТБО «Экосервис» 
и администрация городско-
го округа Первоуральск. 

ЧИСТЫЕ ИГРЫ
Общественное движение «Город Первых», созданное 
по инициативе Группы ЧТПЗ, проведёт завтра, 27 
июня, экологический квест «Чистые игры».


